

L'HISTOIRE DU MONDE

TEXTE DE J. SCHOONIANS

DESSINS DE L. ET F. FUNCKEN

LES DEUX ROSES

UNE des conséquences les plus curieuses de la Guerre de Cent Ans, c'est que l'Angleterre devint une île et qu'elle devint anglaise ! C'est une devinette ? Pas du tout. Chassés du continent où ils ne gardaient que Calais, les Anglais comprirent que leur avenir était sur la mer. Leurs rois qui, jusqu'ici, avaient été plus français que britanniques, se mirent à parler anglais et à s'occuper uniquement de leur royaume. Mais, en attendant, un drame affreux...



I. - UNE BELLE FAMILLE

EDOUARD III pouvait s'enorgueillir d'une fameuse descendance. Sa femme lui avait donné cinq fils : le Prince Noir, Edouard de Galles, Lionel de Clarence, Jean de Lancastre, Thomas de Gloucester, Edmond d'York. Mais le Prince Noir mourut et son jeune fils, Richard II, succéda à son grand-père. Il dut réprimer une révolte des « Lollards » et des paysans, commandés par Tyler.



II. - LA ROSE ROUGE

EN 1399, Richard II fut attaqué par son cousin, Henri, fils de Jean de Lancastre, qui le jeta à la Tour de Londres, l'obligea à abdiquer, le fit tuer et se proclama roi sous le nom de Henri IV. Les Lancastre avaient une rose rouge dans leur blason. A Henri IV succéda son fils Henri V, le vainqueur d'Azincourt, dont le fils sera Henri VI. Or, Henri VI devint fou, avec des accès de lucidité et des silences de plusieurs années... Alors se dressa devant lui son cousin Richard, un descendant d'Edmond d'York. Richard d'York voulait la couronne d'Angleterre !...



III. - LA ROSE BLANCHE

LES York avaient une rose blanche dans leur blason. Richard d'York échoua. Il fut battu à Wakefield en 1460 et sa tête, couronnée de papier, fut clouée sur les murs d'York. Mais son fils réussit. Devenu Edouard IV, il battit en 1471, à Barnet, l'armée de Henri VI. Celui-ci fut égorgé à la Tour de Londres.

IV. - ...A LA TOUR DE LONDRES

EDOUARD IV mourut en 1483, laissant une fille, Elisabeth, et deux fils âgés, l'un Edouard V, de 12 ans, l'autre, Richard, de 9 ans. Mais Edouard IV avait aussi un frère, le duc Richard de Gloucester, un monstre bossu et satanique. Gloucester fit emprisonner ses deux neveux à la Tour de Londres. En une nuit, il les fit lâchement assassiner. Les corps des malheureux « enfants d'Edouard » furent ensevelis sous un escalier... Et l'assassin devint roi, Richard III ! Son règne fut tellement cruel que les Lancastre se regroupèrent autour du comte de Richmond, Henri Tudor. Rose rouge contre rose blanche !



V. - BOSWORTH

LE 22 août 1485, à Bosworth, Richard III fut battu par Henri Tudor. Il chercha à fuir et il aurait crié : « Ma couronne pour un cheval ! ». Il fut tué. Le vainqueur se proclama Henry VII. Il épousa Elisabeth d'York, fille d'Edouard IV, et unit ainsi les deux roses en un blason. Ce carnage avait décimé la noblesse. Henri VII en fut l'heureux héritier. Il se passera de Parlement.